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Aunque los niveles de siembra contra-
tados hasta mediados de agosto equivalen 
a un discreto crecimiento con respecto a 
la última campaña, la cosecha tabacalera 
2024-2025 camina por la fase final de la 
contratación y el hecho de que apenas se 
reportaba el 35 por ciento de la plantación 
prevista indica que Sancti Spíritus está otra 
vez delante de una vega no muy grande.

Así lo reconoce Isidro Hernández 
Toledo, director agrícola en la Empresa 
de Acopio y Beneficio de Tabaco Sancti 
Spíritus, quien apuntó que las últimas 
tres campañas dejan ver en Sancti 
Spíritus una disminución considerable de 
la producción sol en palo, la modalidad 
que define el descenso de la producción 
en una de las tradicionales plazas taba-
caleras de Cuba.

Para la campaña que comienza en sep-
tiembre por la fase de semilleros y planifica 
para octubre las primeras plantaciones, se 
propuso al territorio un plan de contratar 
2 260 hectáreas, con 2 569 toneladas de 
tabaco a producir y un rendimiento de 1.1 
toneladas por hectárea.

De acuerdo con la información brin-
dada a Escambray, hasta la segunda 
decena de agosto estaban contratadas 
794 hectáreas, el 35 por ciento del área 
prevista, con 948 toneladas de tabaco 
a entregar.

“Hay atraso, se debía haber contratado 
el tabaco entre marzo y abril, pero espe-
rando a que se buscara algún incentivo a 
la modalidad sol en palo se ha desfasado 
la contratación de la nueva contienda. 
Finalmente se aprobó un pago en MLC, 
pensamos que pueda comenzar una recu-
peración, de cierta forma complace a los 
vegueros, porque hoy en moneda nacional 
el tabaco sol en palo no tiene buena ren-
tabilidad y ha sido una de las principales 

Bajo el precepto de que la 
rendición de cuenta es la mejor 
manera de asumir el vínculo 
permanente con los electores 
de cada comunidad, los delega-
dos del Poder Popular en Sancti 
Spíritus están inmersos en una 
íntegra preparación de cara al 
venidero proceso de rendición 
de cuenta que comenzará el 
próximo 20 de septiembre y 
se extenderá hasta el 15 de 
noviembre.

Aida Díaz Fernández, al 
frente del Departamento Inde-
pendiente de Relaciones con 
los Órganos Locales del Poder 
Popular en la provincia, recordó 
que es este el primer proceso 
del actual mandato de las 
Asambleas Municipales, des-

causas por las  que los productores deja-
ron de sembrar”, dijo Hernández Toledo. 

El incentivo que se incorpora por prime-
ra vez en el tabaco sol en palo va a pagar 
calidad, subrayó. “Consiste en el derecho 
de los productores que lo siembren a la 
compra de divisas, aplicando el 2 por 
ciento al valor de las clases que compo-
nen precios, deduciendo el costo de las 
importaciones y producciones nacionales 
que tienen componente en MLC; entre los 
requerimientos figuran cumplir el plan de 
siembra contratado y obtener rendimiento 
agrícola, como mínimo, de 1.2 toneladas 
por hectárea en áreas con riego y de 1 en 
terrenos de secano”.

Trascendió que el tabaco tapado de 
la nueva campaña está contratado en su 
totalidad, pero resulta difícil que se cubran 
sobre todo las hectáreas de la modalidad 
sol en palo. “Además de la baja rentabili-
dad del cultivo últimamente, hay falta de 
casas para curar el tabaco, productores 
enfermos y envejecidos, usufructuarios 
con ese objeto definido que abandonaron 
la tierra, lugares donde no hay garantía de 
agua, algo vital para lograr alto rendimien-
to agrícola; también el déficit de fuerza 
laboral en muchas zonas, mayormente 
porque no todos los vegueros pueden 
pagar lo que piden los jornaleros”, detalló 
el especialista.

Al decir de Hernández Toledo, la 
campaña tiende a una vega discreta, 
pero enfocada a lograr buen rendimiento 
agrícola, cosechar más tabaco en menos 
área y que los productores logren acceder 
a la divisa. “No achicamos la vega desde 
la planificación porque es un plan de pro-
ducción hecho sobre la base de un fondo 
de tierra que responde al tabaco; también 
hay una infraestructura y un patrimonio 
—aposentos, cujes, maquinaria, sistemas 
de riego— adquiridos por el cultivo que 
se corresponden con esa área grande de 
suelo”, puntualizó.

Una vega discreta
La nueva cosecha tabacalera transita por la fase final de la 
contratación, proceso que reportaba a mediados de agosto 
solo el 35 por ciento de las hectáreas previstas a sembrar

pués de que, por acuerdo del 
Consejo de Estado, se pospuso 
el mismo en el 2023 y, en su 
lugar, los delegados fueron con-
vocados prácticamente durante 
dos meses a estar fuera de su 
espacio laboral cotidiano y asu-
mir ese vínculo permanente con 
los electores en su comunidad.

Díaz Fernández explicó la 
necesidad de retomar el inter-
cambio elector-delegado y la 
importancia de que los repre-
sentantes de base aprovechen 
esos espacios para, aun en 
medio de circunstancias eco-
nómicas adversas, encontrar 
soluciones e intercambiar 
sobre temas relacionados con 
la situación energética que 
atraviesa el país y el enfrenta-
miento a delitos e indisciplinas 
sociales en barrios y comunida-
des, entre otros asuntos.

Se llega a este momento 
en una mejor situación que el 
año precedente, señaló la di-
rectiva, ya que, a pesar de las 
limitaciones de recursos, las 
acciones programadas por los 
aniversarios de la fundación 
de Trinidad y Sancti Spíritus y 
con motivo de la sede nacional 
del 26 de Julio hicieron posible 
materializar decenas de plan-
teamientos, muchos de ellos 
con años de antigüedad.

La intención se ha exten-
dido a muchos asentamien-
tos y durante los últimos tres 
años en Sancti Spíritus se ha 
trabajado en 119 comunida-
des, donde se han realizado 
más de 4 000 acciones, las 
cuales han hecho posible la 
solución de 1 700 inquietu-
des, lo cual ha beneficiado a 
unos 100 000 espirituanos.

Delegados se alistan para 
intercambiar con el pueblo

Representantes locales de todos los municipios se preparan 
de cara al proceso de rendición de cuenta del delegado a sus 
electores, previsto del 20 de septiembre al 15 de noviembre

En el tabaco tapado la provincia tiene la mayor estabilidad de producción de la hoja.

Unos 750 estudiantes integran la matrícula de las escuelas pedagógicas espirituanas este curso.

Unos 750 estudiantes integran este curso 
escolar la matrícula de las escuelas pedagógi-
cas Rafael María de Mendive y Vladislav Volkov, 
en el contexto del decimoquinto aniversario de 
estas instituciones. 

Según aseguró a Escambray Carlos Alberto 
García Morales, jefe del Departamento de For-
mación y Actividad Científica de la Dirección Ge-
neral de Educación, estos centros abrieron sus 
puertas en mejores condiciones constructivas y 
en cuanto a la cobertura docente muestran una 
situación más favorable que en el curso anterior. 

“La incorporación de profesores con 
experiencia contratados para que impartan 
asignaturas fundamentales y de estudiantes 
del último año de la universidad, así como el 
pago de sobrecarga docente, son alternativas 
que nos ayudan a lograr el completamiento de 
profesores frente al aula”, apuntó el directivo.

Añadió que las escuelas pedagógicas están 

llamadas a contar con los educadores más 
preparados, con mayor experiencia, para que 
puedan influir en la formación integral de los fu-
turos maestros. “Hoy esa es una carencia que 
tiene la provincia, —acotó—, y hay que asumirla 
fundamentalmente a través de la preparación. 

“Hemos creado un grupo multidisciplinario 
compuesto por varios factores y se han diseña-
do cursos y diplomados para los profesores de 
las escuelas pedagógicas en función de lograr 
dicha preparación”, expuso. 

A lo largo de estos 15 años de las escuelas 
de formación pedagógica se han graduado en el 
territorio más de 2 000 docentes en Educación 
Primaria y Secundaria Básica. En la actualidad 
tienen la posibilidad de realizar su licenciatura 
en la Educación Superior por vía directa. 

El reto de la formación pedagógica es 
reforzar el trabajo en función de elevar los indi-
cadores como la retención escolar y el ingreso 
y la calidad del egresado, para así revertir la 
situación que enfrenta en estos momentos la 
cobertura docente en el territorio.

Apuesta por la enseñanza
A lo largo de 15 años, en las escuelas de formación pedagógica 
del territorio se han graduado más de 2 000 docentes 


